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Protokoll der 07. Sitzung des 47. Studierendenparlaments am 
13.10.2021 

Anwesenheit

Liste 1: DSL 
☒ 1. Sebastian Bücker (17:59 – 20:12) 
☒ 2. Katharina Konradi (18:01 – 20:12) 
☒ 3. Maximilian Wessel (18:01 – 20:12) 
☐ 4. Franziska Erhardt  
☒ 5. Robert Lorenz (18:00 – 20:13) 
☐ 6. Nikola Smrckova  
☐ 7. Moin Abbas Qureshi 
☒ 8. Julia von Glahn (18:02 – 19:35) 
☐ 9. Frederik Beierle 
☐ 10. Dominic-Lucas Broweleit 
☐ 11. Viktoria Schmitt 
☐ 12. Pascal Benatzy 
☐ 13. Rainer Hartlapp 
☐ 14. Adrian Niemeyer 
☐ 15. Jan Windecker 
☐ 16. Dennis Pleyer 
☐ 17. Marcello Ritual 
☐ 18. Lovepreet Singh Metla 
☐ 19. Alessia Viviane Rao 
☐ 20. Reinhard Klier 
☐ 21. Sarah Auler  
☐ 22. Eduard Kaucher 
☐ 23. Dominic-Lucas Liebertz 
☐ 24. Heinrich Hiebert 

 
Liste 2: GEB – Gemeinsam etwas bewegen 

☒ 1. Sevgi Yilmaz (17:59 – 20:13) 
☒ 2. Maziyar Afshari Zadeh (18.07 – 20:13) 
☒ 3. Merve Tekin (18.07 – __:__) 
☐ 4. Fritz F. Fischer 
☐ 5. Semra Tekin 
☐ 6. Murat Ünlü 
☐ 7. Salima Amarouch-Bouchlagham 
☐ 8. Derya Ermin  
☐ 9. Theresa Schaar 
☐ 10. Zejnab Rasouli 
☐ 11. Yasin Sarac 
☐ 12. Metin Sahin Nalca 

☐ 13. Engin Sükrü Yildirim 
☐ 14. Max Fischer 

Liste 3: GORILLAS 
☒ 1. Janina Warschewski (17:55 – 20:15) 
☐ 2. Sascha Hippert 
☐ 3. Manuel Schönborn 
☐ 4. Marius Wisser  
☐ 5. Howin Yong  
☐ 6. Toni Kress  
☐ 7. Noah Kleist 
☒ 8. Kevin Sinner (17:58 – 20:13) 
☒ 9. Lucas Katschke (18:20 – 20:12) 
☒ 10. Niclas Behnken (18:20 – 19:39) 
☐ 11. Philipp Metz 
☐ 12. Roman Jakowlew 
☐ 13. Sascha D. Biko  
☐ 14. Nicole Eichner 
☐ 15. Max Fusek 

 
Liste 4: Die Quotenfrauen 

☒ 1. Michele Helms-Brooks (17:55 – 20:12) 
☒ 2. Laura Linn (17:55 – 20:15) 
☐ 3. Dilara Hartmann   
☐ 4. Julia Back 
☒ 5. Emma Nienhaus  (18:09 - __:__) 
☒ 6. Jessica Johnson (18:02 - __:__) 
☒ 7. Marlene Decker (18:00 – 20:12) 
☐ 8. Palwascha Afridi 
☐ 9. Marianne Leonhardt 
☐ 10. Marie Grütter 
☐ 11. Abresha Xheladini 

 

Liste 5: ProfitRatte 
☒ 1. Michelle Stoltze (18:05 – 20:12) 
☒ 2. Adel Khadraoui (18:27 - __:__) 
☒ 3. Andreas Klinko (17:55 – 20:13) 
☒ 4. Jörn-Marc Richert (17:58 – 20:08) 
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Tagesordnung 
TOP 1 Feststellung der Beschlussfähigkeit 

TOP 2 Verabschiedung Protokoll der 06. Sitzung des 47. Studierendenparlaments 

TOP 3 Genehmigung der Tagesordnung 

TOP 4 Wahl des Wahlvorstandes 

TOP 5 Wahl des Wahlausschusses 

TOP 6 Wahl des Rechnungsprüfungsausschusses 

TOP 7 Berichte 
a) Präsidium 

b) AStA 
c) Delegierte 

d) Weitere Ausschüsse 

TOP 8 Änderung des Protokolls der 01. Sitzung des 47. Studierendenparlaments 

TOP 9 Laufende Kosten AStA des täglichen Bedarfs 

TOP 10 Spenden an Flyer-Service-Hahn (ZfpS) 

TOP 11 Finanzanträge 
a) Finanzantrag Drucker AStA 

b) Finanzantrag Rebrandly 
c) Finanzantrag Rücklagenschmelzung Nextbikebeitrag 

d) Finanzantrag Rücklagenabschmelzung Semesterticketbeitrag 
e) Finanzantrag Café 1 Filterkaffeemaschine 

f) Finanzantrag Café 1 Siebträgermaschine 
g) Finanzantrag Café 1 Mikrowelle 

h) Finanzantrag Café 1 Ofen 
i) Finanzantrag Café 1 Kühltruhe 

j) Finanzantrag Profitratte 

TOP 12 Sonstiges 
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Sitzungsanfang: 18:02 Uhr 
Sitzungsende: 20:12 Uhr 
 
  



 
 
 
 
 
 
 
 

 

Studierendenparlament | Frankfurt University of Applied Sciences 
Das Präsidium | Sascha Hippert, Laura Linn, Janina Warschewski 

Kleiststraße 5, 60318 Frankfurt am Main | Tel: 069 / 1533 32 62 | Fax: 069 / 1533 22 79 | praesidium@stupa-fra-uas.de 

Seite 4 von 9 

Protokoll 

TOP 1 Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Die StuPa-Vizepräsidentin der 47. LP Laura Linn eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Parlamentarier:innen zur 07. 
Sitzung des 47. StuPas via Discord. 
 
Feststellung der Beschlussfähigkeit: 
13/25 anwesend 

• Beschlussfähigkeit ist festgestellt 

TOP 2 Verabschiedung Protokoll der 06. Sitzung des 47. 
Studierendenparlaments 
Keine Änderungswünsche 
 
Abstimmung; Protokolle der 06. Sitzung des 47. Studierendenparlaments: 
9 Ja / 0 Nein / 3 Enthaltungen 

è angenommen 

TOP 3 Genehmigung der Tagesordnung 
Änderungswünsche: 
Laura beantragt die Vertagung der TOPs 4, 5 und 6, da keine Kandidat:innen anwesend seien. 
 
Sevgi beantragt die Aufnahme mehrerer Finanzanträge als TOP 11 c), d), e). f), g), h) und i) und Neu-TOP 12 ESE Fi-
nanzantrag Umwidmung 
 
Max beantragt die Aufnahme eines Finanzantrages als TOP 11 j) 
 
Abstimmung; TO mit den Änderungen: 
16 Ja / 0 Nein / 2 Enthaltungen 

è angenommen 

TOP 4 Wahl des Wahlvorstandes 

Vertagt, aufgrund TOP 3 Änderung der Tagesordnung. 

TOP 5 Wahl des Wahlausschusses 

Vertagt, aufgrund TOP 3 Änderung der Tagesordnung. 

TOP 6 Wahl des Rechnungsprüfungsausschusses 

Vertagt, aufgrund TOP 3 Änderung der Tagesordnung. 
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TOP 7 Berichte 
a) Präsidium 

Es gibt nichts zu berichten. 

b) AStA 
Michele berichtet, dass diverse Impfaktionen stattgefunden hätten, an denen durchschnittlich 60 – 70 Personen ge-
impft worden seien. Darüber hinaus stünden noch weitere drei Impftermine an. Außerdem sei derzeit die ESE und 
eine Alternativveranstaltung zur Kneipentour in der Planung. Die reguläre Kneipentour scheitere zum einen am Fein-
staub, bei welcher 2G gelte und zum anderen am Oberbayern, wo freitags auch der reguläre Betrieb laufen würde 
und somit Komplikationen zu vermuten seien. Die Alternativveranstaltung solle am Campus in den Gebäuden 1, 5 
und 4 stattfinden, in den drei studentischen Cafés. Die Ratte würde im Gebäude 4 etwas aufbauen, da sie in den ei-
genen Räumlichkeiten nur bis 22 Uhr geöffnet sein könnten. Weiterhin habe PR in letzter Zeit viel gemacht, u.a. Vi-
deos gedreht in denen Fragen der Ersties beantwortet werden würden und der Sportpark befinde sich zurzeit in der 
Finalisierung. 

c) Delegierte 
Es gibt nichts zu berichten. 

d) Weitere Ausschüsse 
Es gibt nichts zu berichten. 

TOP 8 Änderung des Protokolls der 01. Sitzung des 47. 
Studierendenparlaments 
Janina gibt an, dass Sevgi sie darauf hingewiesen habe, dass im Protokoll zur 01. Sitzung des 47. Studierendenparla-
ments ein Fehler im Haushalt vorliege, welchen sie korrigieren wolle. 
 
Das Parlament hat nichts dagegen. 

TOP 9 Laufende Kosten AStA des täglichen Bedarfs 
Michele gibt an, dass in der Finanzordnung ein Punkt stehe, welcher definiere was laufende Kosten seien. Sie wolle 
geklärt haben, ob dazu auch z.B. Abos von PR für Instagram zählen und diese Verträge abgeschlossen werden kön-
nen, ohne dass sie durch das Studierendenparlament beschlossen werden müssen. 
Laura berichtet, dass es Abos für Online-Tools gibt, welche monatlich bezahlt werden müssten. Dies sei mühsam je-
den Monat dem Studierendenparlament als Finanzantrag vorzulegen und könnte, sofern dieser negativ abgestimmt 
werden sollte, zu einer diesbezüglichen Handlungsunfähigkeit des AStA führen. 
Michele ergänzt, dass in der Finanzordnung nur von ‚allem, was nicht unentbehrlich für die Geschäftsfähigkeit des 
AStA ist‘, gesprochen werde. Dies sei unklar definiert und dementsprechend solle hier Klärung geschaffen werden. 
Laura gibt an, dass mittlerweile viel über Abos laufe, was früher über einen einmaligen Kauf eines Programms funkti-
oniert habe und somit einmal durch das Studierendenparlament ging. 
 
Abstimmung; Um die Geschäftsfähigkeit des AStA zu gewährleisten ist die Kommunikation nach außen unentbehr-
lich. Dementsprechend gelten Kosten für dahingehende Verträge als laufende Kosten: 
15 Ja / 0 Nein / 4 Enthaltungen 

è angenommen 
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TOP 10 Spenden an Flyer-Service-Hahn (ZfpS) 
Michele berichtet, dass die Firma Flyer-Service-Hahn während der Bundestagswahl gegründet worden sei und das 
Ziel gehabt habe, nur die AFD als Auftragsgeber zu bekommen, damit deren bestellte Flyer nicht verteilt werden, 
sondern auf der Mülldeponie landen. Dies habe die Firma auch so durchgezogen und nun als Konsequenz diverse 
Strafen und Kosten zu tragen. Sie würde diese Aktion gerne unterstützen und anfragen, ob das Parlament dahinge-
hend Interesse habe. Ein Finanzantrag sei noch nicht gestellt worden. 
Michele ergänzt, dass es sich hierbei um keine wirkliche Flyer-Firma handle, sondern nur um eine für diese Aktion 
gegründete Firma vom Zentrum für politische Schönheit. 
 
Es wird die Frage in den Raum geworfen, ob die Unterstützung der Aktion das hochschulpolitische Mandat über-
schreitet. Zur Europawahl habe es allerdings die Kritik an den AStA gegeben, dass er sich eben nicht genug gegen die 
AFD, welche bei einer Podiumsdiskussion teilgenommen hatte, positioniert habe. Allgemein wird die Flyer-Aktion 
vom Parlament überaus positiv aufgefasst. 
 
Stimmungsbild; die Aktion unterstützen: 
9 Ja / 2 Nein / 9 Enthaltungen 

è eher positiv 
 
Zur nächsten Sitzung wird ein Finanzantrag fertiggemacht. 

TOP 11 Finanzanträge 

a) Finanzantrag Drucker AStA 
Finanzantrag für einen Drucker vom 27.09.2021, 
über einen Betrag von bis zu 1.500,00 EUR, beantragt vom AStA Vorstand 
 
Anmerkungen: „Nach Beendigung des Projekts “Follow-Me Print“ und der Kündigung aller Leasingverträge, benötigt 
die Studierendenschaft einen neuen Drucker. Beantragt wird der Epson EcoTank ET-16650 für ca. 1.500 Euro. Be-
gründung auf separatem Blatt anbei.“ 
 
Abstimmung: 
20 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltungen 

è angenommen 

b) Finanzantrag Rebrandly 
Hat sich durch Beschluss in TOP 9 erledigt. 

c) Finanzantrag Rücklagenschmelzung Nextbikebeitrag 
Finanzantrag über eine Rücklagenschmelzung durch den Nextbikebeitrag vom 11.10.2021, 
über einen Betrag von bis zu 48.000,00 EUR, beantragt vom AStA Vorstand 
 
Anmerkungen: „Aufgrund der Rücklagen möchten wir den Nextbike-Beitrag von 1,50 Euro pro Studierenden für zwei 
Semester für die Studierenden aussetzen und von den Rücklagen aus begleichen. Somit würde im Sommersemester 
2022 und Wintersemester 2022/23 der Beitrag für Nextbike von 1,50 auf 0 Euro zurückgesetzt.“ 
 
Sevgi berichtet, dass der AStA zu hohe Rücklagen habe und der AStA daher den Nextbike-Beitrag und die anstehende 
Erhöhung des RMV für zwei Semester übernehmen wolle. So könnte ein Teil der Rücklagen abgebaut werden. Ab 
dem Sommersemester 2022 werde der RMV-Beitrag von 216,30 EUR auf 222,81 EUR erhöht werden. Die Studieren-
den würden dementsprechend in den kommenden zwei Semestern weiterhin 216,30 EUR zahlen. 
 
Es wird erfragt, was mit dem vorgeschlagenen Ideenwettbewerb geschehen soll. 
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Michele gibt an, dass diese Idee weiterhin bestünde, es hierbei allerdings um zweckgebundene Rücklagen gehe. Der 
Ideenwettbewerb ziele auf die restlichen, allgemeinen Rücklagen ab. Zweckgebundene Gelder dürften nur für den 
gleichen oder thematisch ähnlichen Zweck genutzt werden. 
 
Abstimmung: 
16 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltungen 

è angenommen 

d) Finanzantrag Rücklagenabschmelzung Semesterticketbeitrag 
Finanzantrag über eine Rücklagenschmelzung durch den Semesterticketbeitrag vom 11.10.2021, 
über einen Betrag von bis zu 208.320,00 EUR, beantragt vom AStA Vorstand 
 
Anmerkungen: „Aufgrund einer Erhöhung der [sic!] Semesterticket-Beitrags: Wir möchten von den Rücklagen die 
Erhöhung von um 6,51 Euro pro Studierenden für zwei Semester von den Rücklagen aus begleichen. Somit würde im 
Sommersemester 2022 und Wintersemester 2022/23 der Beitrag für [den] Semesterticket-Beitrag statt 222,81 Euro 
nur noch 216,30 Euro kosten.“ 
 
Abstimmung: 
16 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltungen 

è angenommen 

e) Finanzantrag Café 1 Filterkaffeemaschine 
Finanzantrag für eine Filterkaffeemaschine vom 13.08.2021, 
über einen Betrag von bis zu 1.000,00 EUR, beantragt vom Café 1. 
 
Anmerkungen: „Filterkaffeemaschine, alte Defekt.“ 
 
Abstimmung: 
15 Ja / 0 Nein / 2 Enthaltungen 

è angenommen 

f) Finanzantrag Café 1 Siebträgermaschine 
Finanzantrag für eine Siebträgermaschine vom 13.08.2021, 
über einen Betrag von bis zu 3.500,00 EUR, beantragt vom Café 1. 
 
Anmerkungen: „Siebträgermaschine, alte Defekt.“ 
 
Kathi berichtet, dass das Café 1 bei Tricambi vergünstigte Konditionen, Wartungen etc. hätte, da sie bereits seit 
mehreren Jahren mit dieser Firma arbeiten würden. Dementsprechend würden sie gerne dort bestellen. Das Wun-
schmodell sei ein Ausstellungsstück, was sie für 3.500,00 EUR, anstatt dem Neupreis von 5.000,00 EUR, bekommen 
würden. Wichtig sei ihnen, dass sie Maschine einen Wasseranschluss anstatt eines Wassertanks habe, was die Aus-
wahl deutlich einschränken würde. Bei Angeboten über beispielsweise Amazon sei kein Service dabei, welcher hier 
wiederum bereits im Preis inklusive bzw. kostenlos sei. Wenn die Maschine wieder – wie bereits die alte – 15 Jahre 
halte, sei der Betrag durchaus rentabel. 
 
Abstimmung: 
14 Ja / 0 Nein / 3 Enthaltungen 

è angenommen 
 
Laura: die restlichen FAs können in der kommenden Sitzung abgestimmt werden, richtig? 
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g) Finanzantrag Café 1 Mikrowelle 
Finanzantrag für eine Mikrowelle vom 13.08.2021, 
über einen Betrag von bis zu 500,00 EUR, beantragt vom Café 1. 
 
Anmerkungen: „Mikrowelle, alte Defekt.“ 
 
Kathi berichtet, dass die Mikrowelle des Café 1 vor 2 Wochen durchgebrannt sei. Diese sei allerdings dringend not-
wendig, da sowohl das Café 1 als auch Studierende diese gerne und oft nutzen würden. Die aktuelle ginge theore-
tisch noch, rieche allerdings verbrannt. 
Thomas gibt an, dass man grundsätzlich nach Gastro-Maschinen geschaut habe, ohne wirkliche Präferenzen. Alle 
Modelle hätten ein ähnliches Fassungsvermögen und ähnliche Leistung. 
 
Abstimmung: 
13 Ja / 0 Nein / 1 Enthaltungen 

è angenommen 

h) Finanzantrag Café 1 Ofen 
Finanzantrag für einen Herd und Ofen vom 13.08.2021, 
über einen Betrag von bis zu 5.000,00 EUR, beantragt vom Café 1. 
 
Anmerkungen: „Herd und Ofen, alte Defekt.“ 
 
Thomas berichtet, dass das Café 1 bisher Ceranfeld genutzt habe, da dies bessere Reinigungsmöglichkeiten biete. 
Grundsätzlich seien alle Modelle auf einem ähnlichen Preisniveau, allerdings werde das Ceranfeld präferiert. Dieses 
Modell würde wohl auch eine höhere Energieeffizienz bieten. 
Maze ergänzt, dass der aktuelle Ofen eigentlich nicht mehr genutzt werden dürfte, da er einen Sprung habe, welcher 
nicht zu reparieren sei. 
 
Abstimmung: 
13 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltungen 

è angenommen 

i) Finanzantrag Café 1 Kühltruhe 
Finanzantrag für eine Kühltruhe vom 13.08.2021, 
über einen Betrag von bis zu 800,00 EUR, beantragt vom Café 1. 
 
Anmerkungen: „Kühltruhe, alte Defekt.“ 
 
Abstimmung: 
12 Ja / 0 Nein / 1 Enthaltungen 

è angenommen 

j) Finanzantrag Profitratte 
Finanzantrag für mehrere Neuanschaffungen vom 13.10.2021, 
über einen Betrag von bis zu 2.898,00 EUR, beantragt vom Café Profitratte 
 
Anmerkungen: „Dringlichkeitsantrag. Für studentische Veranstaltungen im Café Profitratte benötigen wir dringend 
folgendes Equipment: Eiswürfelmaschine, Laptop, Chafing Dish, Kühltheke.“ 
 
Das Parlament schlägt vor den Beitrag aufgrund von möglichen Preisschwankungen auf 3.000,00 EUR anzupassen. 
 
Abstimmung; mit der Erhöhungen des Antrags von 2.898,00 EUR auf 3.000,00 EUR: 
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17 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltungen 
è angenommen 

TOP 12 Sonstiges 
Michele bittet darum den bereits genehmigten ESE Finanzantrag anzupassen. Dort seien 700,00 EUR für AStA Care 
und 400,00 EUR für die Kneipentour vorgesehen, welche zu außerplanmäßigen Ausgaben und Cafézuwendungen 
umgewidmet werden sollen, da die klassische Kneipentour nicht stattfinden werde. 
 
Abstimmung; Umwidmung der Kostenpunkte des bereits genehmigten ESE-Finanzantrags: 
700,00 EUR AStA Care zu 500,00 EUR außerplanmäßige Ausgaben, 200,00 EUR Cafézuwendungen 
400,00 EUR Kneipentour zu 400,00 EUR Cafézuwendungen 
14 Ja / 0 Nein / 1 Enthaltung 

è angenommen 
 
Sevgi bittet um eine Abstimmung bzgl. der bereits angesprochenen Erhöhung des RMV Beitrages um 6,51 EUR. 
 
Abstimmung; Erhöhung des RMV-Beitrages ab dem Sommersemester 2022 um 6,51 EUR: 
13 Ja / 0 Nein / 1 Enthaltung 

è angenommen 
 
Laura bittet nochmal darum, dass Finanzanträge künftig fristgerecht eingehen. Das mache es für alle Beteiligten ein-
facher. Das Präsidium bedankt sich für die Teilnahme. 
 
Nächste Sitzung am 24.11.2021 
 
Schließung der Sitzung: 20:12 Uhr 
 
 
 
Protokoll erstellt am 13.10.2021 
 
 
 
 
 
 
 
 
_________________________________ _________________________________ 
 
 Janina Warschewski - Schriftführung Sascha Hippert - Präsident 


